

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 25 de Junio de 1881.

Año IX. Núm. 2.477.

MADRID 20 DE JUNIO

La circular relativa al fomento de los montes del Estado, que ayer aparece en el periódico oficial, dice así:

«La necesidad de dispensar al arbolado la mas amplia y decidida proteccion, poniéndole á cubierto de las criminales tentativas de sus numerosos dañadores, no puede perderse de vista un solo momento sin graves inconvenientes: por eso el gobierno, que reconoce toda la importancia del ramo de montes, y que desea y procura vivamente su conservacion y fomento, está decidido á que desaparezcan de una vez los abusos que todavía, por desgracia, no se han estirpado, asegurando al Estado y á los pueblos el disfrute de tan inmensa riqueza, tanto por su valor intrínseco, cuanto por lo que concurre á satisfacer las necesidades de la vida de la generacion actual, y lo que ha de contribuir al desarrollo y existencia de las venideras.

Deber, pues, es de la administracion velar con la prevision mas esquisita sobre los montes; y por tanto, y habiendo llegado á este ministerio noticia de que en algunas provincias no se observan escrupulosamente las prescripciones reglamentarias, S. M. el Rey (Q. D. G.) se ha servido disponer se encargue á V. S. muy particularmente procure por cuantos medios estén á su alcance, la conservacion y fomento de los montes de esa provincia, á cuyo fin cuidará V. S. con todo empeño de que los ingenieros, ayudantes, capataces y guardia civil recorran incesantemente sus respectivos distritos para vigilar en ellos el exacto cumplimiento de las ordenanzas, leyes y reglamentos, y de que los ingenieros subalternos residan cerca de los montes en las comarcas elegidas por los jefes para que puedan atender á los fines primordiales de su instituto con menos molestias y gastos en el movimiento, y ejerciendo de este modo una vigilancia mas eficaz prestar toda clase de auxilios, segun determina la Real orden de 8 de Enero del presente año; en la inteligencia de que una tolerancia mal entendida en las faltas cometidas por los diferentes empleados del ramo, tanto en la vigilancia como en los trabajos de conservacion y fomento que deben emprenderse, producirá un cargo severo, y la mas estrecha responsabilidad será el resultado de semejante conducta, que se exigirá irremisiblemente sin consideraciones de ninguna clase.

Al encargar á V. S. en nombre de S. M. que así lo manifieste á los empleados de montes de esa provincia, espera que solo le dará V. S. motivos para aplaudir su celo y las mejoras que produzca en esta parte importante de la administracion pública.

De Real orden lo digo á V. S. para los efectos consiguientes. Dios guarde á V. S. muchos años. Madrid 17 de Junio de 1881.—Albareda—Señor gobernador de la provincia de...»

LOS DEMOCRATAS-PROGRESISTAS.

Reunion de la Junta directiva.

Celebróse en casa del Sr. Martos, asistiendo los señores Figuerola, Echeagaray, Mosquera, Galindez, Fernandez, Alsina, Sauiate, Merelo, Morales, Diaz, Moncasi, Borrel y Miquel, Romero Giron, Sólis, Alvarez Osorio, Chao, Azcarate, Garcia Alvarez, Rodriguez Pinilla, Cervera, Balsegas, Leal, Baiaciart y Chamorro. Duró desde las dos y media hasta las siete y media; presidia el Sr. Martos.

Leida y aprobada el acta de la anterior, comenzó la sesion, que reseñaremos valiéndonos de los informes parciales que hemos adquirido. Al hacer este trabajo es posible que incurramos en alguna equivocacion, pero pronto estamos á rectificarla. Procuraremos confirmarnos á esos informes, recogidos con el interés que despertó en nosotros tan importante

acto, y sintetizando los magníficos y elevados discursos que se pronunciaron.

* * *

El Sr. MARTOS: En un brillante y notabilísimo discurso expuso, con esa claridad de concepto y limpidez de palabras que le caracterizan, los motivos que originaron las conferencias de Biarritz, los trámites y soluciones de la discusion, y los acuerdos que en ellas se adoptaron.

Los acuerdos.

Redújolos á tres culminantes, principalísimos:

1.º Aclaracion del manifiesto de 1.º de abril en algunos puntos de interpretacion dudosa y expuestos á encontradas apreciaciones.

2.º Conducta del partido frente á la política liberal que se inició, declarándose legales á los partidos democráticos militantes.

3.º Necesidad de ampliar la representacion de los elementos republicano-histórico que, dirigidos por el Sr. Salmeron, vinieron á formar con el partido progresista-democrático, el nuevo que tiene por bandera el manifiesto de 1.º de abril.

Segun declaró el Sr. Martos, sobre estos puntos, ampliamente discutidos, recayeron las siguientes soluciones, que copiamos de memoria.

Acerca del primero. Fué acuerdo de las conferencias de Biarritz, dijo, declarar el manifiesto, en toda su integridad, como bandera del partido, y para evitar opuestas inteligencias en el punto que las habia suscitado, consignar la declaracion de que «el partido democrático-progresista no es federal, por cuanto se aleja y se distingue de los principios federales que proclaman tanto el Sr. Pi como el Sr. Figueras; pero que tampoco es republicano unitario, puesto que reconoce el derecho de los organismos locales á un régimen propio y autonomía administrativa.»

Sobre el segundo. Mantener la decision del partido, de aplaudir y dar aliento á toda política liberal, moviéndose dentro de las vías legales, estando además aperebidos á la conquista del derecho y rescate de la libertad el dia que el gobierno abandone sus compromisos contraidos con la opinion liberal del país.

Acerca del tercero. Procurar que en la «nueva» organizacion del partido, el elemento republicano-histórico tenga en los comités y juntas del mismo la representacion que cumple á su significacion y que se dé la debida á toda minoría.

Este acuerdo, á diferencia de los dos anteriores, se adoptó unánimemente y sin discusion.

Dimisiones.

Terminó el Sr. Martos su peroracion dando cuenta en términos muy sentidos de la dimision del señor Montero Rios, y deplorando así mismo la presentada por el Sr. Cuevas, reconociendo, sin embargo, que a haber oido este señor las explicaciones de lo ocurrido en las conferencias, y el propósito de traer los acuerdos á la aprobacion de la junta directiva para que ésta los sancionase ante el partido, hubiese quitado todo motivo y fundamento á su dimision.

Discusion.

Abrióla sobre los anteriores extremos el presidente.

El Sr. MONCASI: Dijo que por los mismos é idénticos motivos en que habia basado la discusion el Sr. Montero Rios, no estaba él conforme con los acuerdos de las conferencias. Combatió el primero, declarándose francamente partidario de la república unitaria, sin mixtificaciones ni nebulosidades de ningun género, y rechazó el segundo, por entender que debia seguirse una política exclusiva, franca, de benevolencia, ó una política declarada y ruda de contradiccion al actual orden de cosas y á la política del gobierno.

Algunas afirmaciones del senador demócrata escitaron á hablar al

Sr. FIGUEROLA, que en breve y discretísimo y discurso desarrolló notablemente el sentido del acuerdo referente á la cuestion de conducta. El orador llegó á decir que él era tal vez el último que habia venido á la república, pero que jamas serviría á otra causa, fueran cuales fueran los acontecimientos del porvenir; y si la monarquía, añadió, llegaba á establecer en España tales instituciones de derecho y tales garantías de libertad que la democracia española hallase en ellas satisfechas sus necesidades y garantida su vida toda, él, que no cambiará de postura, se retiraría á su casa aplaudiendo á los que realicen el progreso y el bienestar de su patria.

Tambien hubo de hablar á este propósito el presidente, Sr. Martos, para satisfacer los escrúpulos y vacilaciones del Sr. Moncasi, quien preguntaba ¿qué república es la del partido si no es unitaria ni federal? Es la república española, decia el Sr. Martos, desarrollando á este propósito de una manera admirable el concepto del Estado segun los principios del manifiesto; afirmando, en conclusion, que el partido sin caer en los extravíos del federalismo, y sin el sentido doctrinario del unitarismo, realizaria el bienestar de la patria, en el concepto armónico del derecho.

El Sr. ALSINA: Usa de la palabra para hacer iguales declaraciones que el Sr. Moncasi. Como éste se retira de las tareas de la junta, aunque sin presentar la dimision.

El Sr. GARCIA ALVAREZ presentó las siguientes

Proposiciones.

Aprobando en absoluto los acuerdos de Biarritz y dando un voto de gracias á los individuos que las concertaron.

Asimismo propuso que la junta no deliberase sobre las dimisiones presentadas, rogando, por mediacion del señor presidente, que las retirasen sus autores.

Defensa de las proposiciones.

Dijo que los acuerdos de Biarritz eran la confirmacion mas completa, en principio y conducta, de todo lo sustentado por la junta directiva. Hizo historia del partido federal para poner de relieve á su vez que al principio este adjetivo solo tuvo el sentido negativo del unitarismo y de la centralizacion; que luego fué definiéndose tomando el sentido del pacto sinalagmático del Sr. Pi; que prevaleció en gracia á la disciplina del partido, hasta que el Sr. Salmeron expuso su doctrina sobre organizacion de poderes, que fué siempre distinta de los ideales pactistas que niegan la autoridad de la nacion y la unidad del Estado, y de los federalistas que asignan á los organismos locales poder para trazar su órbita y dictar sus leyes.

Que al concurrir á la formacion del nuevo partido, solo habian tenido necesidad de sacrificar su nombre y sus precedentes históricos, puesto que sus principios fueron siempre diversos de los sustentados por los que se llaman federales.

Sigue la discusion.

El Sr. CHAO expuso la inteligencia del manifiesto en punto á la organizacion local, sosteniendo que los municipios son órganos sustantivos del Estado, y que la nacion, reunida en Cortes, tiene el poder y la mision de declarar el derecho de esos organismos, y dictar las leyes fundamentales de su régimen.

Combatió la disyuntiva de que el partido habia de ser federal, si no era unitario, y viceversa.

Añade que ni es federal ni unitario, y que en las conferencias de Biarritz, ni él ni sus amigos se habian mostrado partidarios de sostener la palabra federal en su sentido histórico.

El Sr. AZCARATE: Pronunció un discurso verdaderamente notable, del cual sentimos no poder dar cuenta por falta de tiempo y espacio. Tan científico como práctico, y con lucidez suma, declaró el principio de la organizacion local como necesario en el partido, si éste ha de responder á las corrientes de la democracia moderna y á las conclusiones mas autorizadas de los tratadistas del derecho moderno.

Como ejemplo del unitarismo, que debia ser rechazado, citó la República francesa del 93 y las que se han sucedido hasta la presente.

Citó tambien los precedentes históricos de nuestra patria, segun los cuales hombres eminentes, progresistas, condenando la centralizacion, habian proclamado para los organismos locales principios idénticos á los que se proclaman en el manifiesto.

Dijo que no habia sido federal nunca, y que por tanto ninguna reminiscencia le llevaba á sostener principios de autonomía, que proclamaba por exigirle la ciencia y el estado de derecho en las naciones cultas.

Trató despues con gran oportunidad la cuestion de conducta, sosteniendo que la política de espectacion y de simpatía por todo acto liberal no menoscaba en lo mas mínimo el propósito de volver un dia con fé y valor por la reivindicacion de la dignidad y del derecho, dia que han de determinar los gobiernos.

El Sr. SAULATE felicitóse del curso elevado de la discusion y de los acuerdos de Biarritz, que aplaudia, por responder á las necesidades del partido y á la actual situacion de la política española.

Y que en su sentir, lo esencial en la cuestion de conducta era que no se quitase á los pueblos el medio supremo que tienen para volver por los fueros de la justicia el dia aquel que se negaran á la democracia los medios de desenvolverse, enseñorearse de la opinion y dirigir el país.

Aprobacion.

Votada la proposicion del Sr. García Alvarez, se aprobó por unanimidad la parte referente al voto de gracias á los ilustres conferenciantes, y por casi unanimidad los otros extremos. Unicamente votaron en contra los Sres. R. G. y G.

Como ya dijimos, no fueron admitidas las dimisiones de los Sres. Montero Rios y Fernandez de las Cuevas.

La junta directiva volverá pronto á reunirse para ocuparse de la organizacion del partido. (Liberal.)

Gaceta.

Gaza.—Los dueños de monte, dehesa ó soto que quieran aprovechar desde el 1.º del próximo Julio los conejos que en aquellos se crien deberán antes solicitar el permiso correspondiente al alcalde del término en que dichas haciendas radiquen. El alcalde recibida la instancia y previas las disposiciones que juzgue convenientes para evitar las infracciones de la ley de caza, concederá el permiso para la circulación y venta de la caza menor espresada.

Recuérdese, que estas licencias solo pueden concederse desde el 1.º de Julio y que sin ellas debe ser decomisada la caza que trate de venderse y someter al vendedor á disposicion del juez municipal á los efectos de la sancion penal establecida en la legislacion del ramo.

Vemos en nuestro colega de Madrid «La Correspondencia de España» que D. Manuel Becerra del Toro, hermano de nuestro apreciable Juez de 1.ª instancia, Gefe Económico que era de la Isla de Cuba, ha sido ascendido á Subdirector de Hacienda en aquella importantísima Antilla. No tenemos el gusto de conocer personalmente al agraciado, pero en virtud de noticias fidedignas, no vacilamos en afirmar que el Gobierno de S. M. ha estado justo y acertado confiándole el destino referido, en premio de los méritos y servicios que en su honrosa carrera tiene contraídos. Comprendemos bien la satisfaccion de nuestro digno y respetable amigo el señor Juez de 1.ª instancia de este Partido, y al felicitarle, creemos interpretar del sentimiento general de la poblacion.

Sabemos por «El Eco de Lorca» que con motivo de haberse encontrado á la profundidad de 21 metros el firme sobre que ha de cimentarse el muro del Pantano de Puentes, ha sido objeto de una entusiasta ovacion nuestro distinguido amigo don Francisco Prieto, Director de la obra. En cuanto el telégrafo del Pantano comunicó la noticia á los habitantes de Lorca, se apresuraron éstos á cubrir de arcos y flores las avenidas de la casa que habita el señor Prieto en las afueras de la poblacion. Por la noche hubo iluminaciones, bailes del país y serenatas, terminando la fiesta con un delicado buffet acompañado de entusiastas brindis. El periódico á que nos referimos juzga de la importancia de tan fausto suceso en los siguientes términos:

«Salvada esta dificultad que era la mayor, ó mejor dicho la única, en nuestra pobre opinion, creemos que el país adquirirá la mas completa confianza, cual nosotros hemos abrigado siempre, de que no solo la obra ha de tener la solidez que exige por su índole, sinó que bajo la sábia direccion del señor Prieto se resolverán cuantos inconvenientes estén al alcance de la ciencia, y que el país, sin escepcion, se prestará de buena voluntad y contribuirá á las mejoras que esta obra ha de proporcionarle, pudiendo considerarse desde luego como el principio de la regeneracion de nuestro pueblo.

Repetimos nuestra mas cumplida enhorabuena al Sr. Prieto y al país entero, y no dudamos del éxito feliz de esta obra que comienza con tan buenos auspicios.»

Por nuestra parte nos asociamos al justo entusiasmo de los habitantes de Lorca, y dirigimos con especialísimo placer nuestras felicitaciones al señor Prieto.

En la madrugada de este dia han contraído matrimonio en la parróquia de Nuestra Señora del Cármen de esta Ciudad el viudo D. Juan Pons y Cardona, de 71 años de edad con la soltera D.ª Catalina Cardona y Gornés de 38, regresando á su casa acompañados de diferentes amigos que para darles la enhorabuena tenian preparada de antemano una escogida orquesta formada de instrumentos de cuerda y aire, que tocó diferentes acordes nacionales en el tránsito hasta la casa de los desposados.

Deseamos á nuestros amigos muchos años de prosperidad y larga luna de miel.

Han recibido el grado de Bachiller en el Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad, los señores siguientes, á quienes felicitamos:

- D. Lorenzo Pons Sancho.
- » Vicente Montanari Pablo.
- » Juan Costa Milans.
- » Pedro Mir Saura.
- » Juan Olives Cardona.
- » Bartolomé de Olives Soler.
- » Juan Vanrell Tudurí.
- » Manuel Conforto Gimier.
- » Juan F. Taltavull Galens.

Hemos sabido que el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis se halla algo mas aliviado de la enfermedad que le aqueja. Al consignarlo así, no podemos ménos de espresar el deseo de que se restablezca pronto.

Se ha dispuesto que los individuos del cuerpo de subdelegados de Sanidad puedan usar un distintivo en el ejercicio de las funciones de su cargo, consistente en una medalla circular de oro de 15 milímetros de diámetro con las armas de España en el anverso y el título del cargo en el reverso, que irá pendiente en el ojal del frac ó levita por medio de una cinta de color amarillo, morada ó amarillo con lista negra en ambos lados, segun corresponda á la profesion de medicina, farmacia ó veterinaria, cuyo coste será por cuenta de los interesados.

Por la Alcaldía de esta Ciudad se ha impuesto una multa á dos conductores de carruages por haber chocado éstos violentamente al cruzarse en la via del muelle frente al paseo de la Alameda, infringiendo el artículo 22 del Reglamento para la conservacion y policia de las carreteras.

En el mercado de Valencia, los aceites de Tortosa sostienen su precio con tendencia á subir

debido á que las noticias recibidas de esta zona por los especuladores, les hacen creer que en el presente año los árboles han sacado poca muestra, aunque los pedidos para los mercados extranjeros son casi nulos.

Mañana domingo se cierra el despacho de billetes del sorteo de la Lotería Nacional que debe celebrarse en Madrid el dia 27 Junio.—Precio del billete entero, 30 pesetas.—Premio mayor 16.000 pesetas.

La mayor parte de los prédios de esta isla han terminado los trabajos de la siega y varios son los que han empezado los de la trilla. La cosecha del trigo es escasa y el grano de no muy buena calidad, efecto de varios accidentes atmosféricos, sobrevenidos durante el tiempo de la granazon de las mieses.

Nuestro paisano el presbítero don Rafael Bernat ha sido nombrado capellan de uno de los batallones del regimiento de Búrgos y para cubrir la vacante que existe en el segundo batallon del regimiento de Almansa de guarnicion en esta plaza lo ha sido don Arsenio Galvan.

Mañana á las seis de la tarde la parroquia de San Francisco celebrará la procesion del Corpus, que hará el curso siguiente: Plaza de San Francisco, calles de los Frailes, Arraval, Cifuentes, Horno, Arraval, Rector, Isabel segunda y Plaza de S. Francisco.

Desde el lunes vuelve á funcionar en Barcelona el vigia marítimo del castillo de Monjuich que tanta utilidad presta al comercio de aquella plaza. ¿Cuándo podremos decir lo mismo nosotros de los nuestros?

La sociedad casino del Consey pondrá en escena mañana la pieza catalana titulada *Tres y la María sola*, las zarzuelas *El hombre es débil* y *Las Campanetas*. Por uno de los señores socios se ejecutarán varios juegos de prestidigitacion.

Tenemos seguridad que se están organizando grandes regatas para el dia de San Pedro, y creemos que tendrán un brillante resultado en atencion al entusiasmo con que se han adherido á la idea personas aficionadas.

Casino Circo Industrial.

Siguiendo la acostumbre de los años anteriores la junta de gobierno de esta sociedad pone en conocimiento de sus afiliados que el martes 28 del actual tendrá lugar una extraordinaria funcion lirico-dramática en el local que ocupa la misma, dedicada á conmemorar el septimo aniversario de su fundacion.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º Por primera vez en esta sociedad la zarzuela en un acto y en verso

EN LAS ASTAS DEL TORO

- 3.º La pieza catalana titulada A PEL Y Á REPEL
- 4.º El coro y aria de tiple del primer acto de la zarzuela.

ENTRE MI MUGER Y EL NEGRO

- 5.º y último, Baile de sociedad.
- NOTA.—Antes de enpezar la funcion se dispararan fuegos artificiales y la banda de música dirigida por el joven Sr. Mir situándose en frente del edificio ejecutará varias piezas de su repertorio.—Mahon 25 Junio 1881.—P. O. de la Junta, Mateo Ponseti, Srio.

Ciudadela 24 junio de 1881.

Muy Sr. mio: A las ocho de la noche del miércoles llegó á esta ciudad el señor Subgobernador de la isla, acompañado del Sr. D. Juan Tremol y del Comandante de la Guardia civil, habiéndose hospedado en casa del primero.

A las tres de la tarde del dia 23, recorrió las calles de esta ciudad el pregoneros público con el objeto de advertir á los ginetes que debian formar parte de la cabalgata, para que á las cinco se reuniesen en la plaza del Borne. Esta ofrecia un hermoso panorama, habiéndose hallado sumamente concurrida.

Seguidamente se dirigió la cabalgata al oratorio de San Juan de la Mar, habiéndose cantado solemnes completas en honor del Santo y regresando á casa de las siete de la tarde.

Entonces recorrieron por tres veces el trecho que media desde la plaza Nueva hasta la Catedral y viceversa, dando buenos sustos á los espectadores que permanecían debajo de los arcos.

A las nueve de la noche principiaron las iluminaciones por medio de hogueras; y todos los ginetes de la cabalgata concurren con sus amigos á casa del mayordomo mayor Sr. D. José de Olives y Magarola, quien los obsequió con un abundante refresco compuesto de riquísimos dulces y vinos generosos.

En la espaciosa entrada de la casa de Olives armonizaba la fiesta una banda de música dirigida por el inteligente flarmonico y Maestro Director don Guillermo Alba. A las once y media de la noche los concurrentes abandonaron los salones del señor de Olives, donde tuvimos el gusto de ver al Sr. D. Ricardo Andrés de Assereto, Excmo. Sr. Marqués de Albranca, Iltre. Sr. Conde de Torre Saura, Sr. Barón de Lluriach, Sr. Alcalde D. Gaspar J. Saura y muchísimas otras personas distinguidas de esta población.

A las seis de esta mañana ha vuelto á salir el tamborilero para avisar á los mayorlomos y ginetes de la cabalgata, á fin de bajar al *Plá*, donde han verificado algunos ejercicios de sortija: á las once de la mañana volvieron á correr en la plaza, como el día anterior y concluidas las carreras, se retiró la cabalgata para asistir á misa en San Francisco, donde la acompañó la banda de música, que ejecutó el terceto final de la «Norma», concluyendo despues con la Jota Aragonesa. La iglesia estaba sumamente concurrida siendo celebrante el vicario de la misa D. Juan Fuxá.

Concluida la misa, tuvo lugar el refresco llamado de la *Cupellane* en la Casa Consistorial. A las cuatro de esta tarde volvió á salir la cabalgata, habiendo ido el *Caché Señor* á invitar al Ayuntamiento presidido por el digno Sr. Subgobernador, y acto continuo bajaron todos al *Plá*, precedida la Municipalidad por una banda de música y sus maceros, con los demás empleados. Una vez en el *Plá* volvieron á practicar los ginetes el llamado *Caragol*, empezándose acto continuo el juego de la sortija, que fué ejecutado admirablemente; despues tuvieron lugar los torneos, corriendo los ginetes abrazados de dos en dos.

Era verdaderamente admirable el panorama que ofrecían tanto las alturas de Ciudadela, como la infinidad de casitas de recreo y jardines que pueblan el llano el *Bastion* y la *Muredeta* de la ciudad.

La funcion concluyó con nuevas corridas en la plaza y el *Caragol* en el pátio del Convento de Santa Clara, no habiendo ocurrido tanto este año como el pasado, en que ha sido mayordomo el señor de Olives, ninguna desgracia que lamentar.

LA FESTIVIDAD DE SAN JUAN BAUTISTA EN MAHON.

A las cinco y media de la tarde de ayer y con gran animacion y concurrencia, tuvieron lugar las corridas de caballos que estaban anunciadas, para ver las cuales el pueblo entusiasmado se agitaba en revuelto torbellino en busca de los placeres que las múltiples diversiones anunciadas habian de proporcionarles. Mi impaciencia era suma, y solo deseaba la hora, en que desligado por completo de mis ocupaciones, podia entregarme al goce general; no se hizo esperar el deseado grato momento que tanto ansiaba mi fatigado espíritu y me lancé á la calle, ávido de sensaciones: llegué á la Miranda y quedé estático á la contemplacion del bello panorama que á mi vista se presentaba: el vapor «Puerto-Mahon» engalanado y meciéndose blandamente en las cristalinas ondas del mar, parecia ser el rey de una fiesta solo formada por multitud de esquifes ocupados la mayor parte por bellezas terrestres; con tanta fijeza admiraba el cuadro que ante mí se representaba, que perdí la cabeza y ya mis ojos no veian las embarcaciones, sino rostros divinos, que en distintas direcciones giraban, semejante á las sirenas que un antiguo escritor describe y en mi entusiasmo creí en su existencia. Bajé insensiblemente las escaleras que separan la Miranda del muelle y cuando volví de mi natural letargo, me hallaba en medio de la fiesta sentado sobre la empavesada que cubria los asientos de un bote que sin saber como ocupé: en esa ancha faja de agua contemplé rostros bellísimos, sentí sed y probé el agua en que me meció, pues me hallaba convencido

Remitidos.

Sr. Director de «El Bien Público».

Muy Sr. mio: Ruego á V. la insercion de las siguientes líneas, anticipándole las gracias y ofreciéndome su afectísimo S. S.

Un suscriptor.

Muy grato recuerdo ha dejado entre los mahoneses la fiesta del Santísimo *Corpus Christi* y su siguiente octava, que con tanta solemnidad y pompa ha celebrado la parroquia de Santa María de esta ciudad. El repique de las campanas, cuyos sonidos armoniosamente combinados mueven á santa alegría, resuena aun en nuestros oídos y nos transporta al templo y del templo á las calles, por las que en carrera triunfal fué llevado el Señor de cielo y tierra.

En la misa de las ocho se consagró la sagrada forma que debía ser expuesta en tan gran día. A las nueve y media se descubrió S. D. M. cantándose una solemne y seguidamente una de las misas de coro y armonium, produccion de nuestro inolvidable Maestro D. Benito Andreu. El orador sagrado don José Pons, estuvo bastante feliz en su discurso, probando que el verdadero sacrificio, sacrificio eterno y agradable á Dios, es el que Jesucristo ofrece en la Sagrada Eucaristía para bien de todos. La profusion de luces y flores, elegantemente distribuidas y combinadas en el centro del presbiterio, en dos magníficos y nuevos candelabros, en el templete del altar mayor, en las doce arañas de cristal, etc., formaban un conjunto hermosísimo y deslumbrador, envolviendo á la Sagrada Hostia en raudales de luz y elevando el alma á la divina contemplacion, inspirada por el canto religioso y los acordes del incomparable órgano.

La concurrencia de fieles era numerosa y escogida, asistiendo en cuerpo el Ayuntamiento de esta ciudad, que ocupaba los puestos de costumbre, presidido por el M. I. Sr. Subgobernador, que lucía el traje é insignias que suele usar en semejantes solemnidades.

La funcion de la tarde fué complemento de la anterior. En las bóvedas del templo, hoy casi convertido en un edificio de tres naves, resonaba el cántico armonioso y siempre grave de los salmos de vísperas, en que llevaron la mejor parte los magestuosos tonos compuestos por el renombrado Sr. Andreu.

A las seis salió la procesion, á la que asistieron personas de todas las clases sociales: abrian la marcha las antiguas banderas de los gremios, presididas por el pendon de la Cofradia del Santísimo Sacramento: iban despues, y por vez primera en semejante fiesta, los niños de la Inclusa uniformados con sus nuevos trajes y acompañados de su maestro y por su orden los alumnos y profesores de las escuelas del Sagrado Corazon de Jesús, de San Luis Gonzaga y de la Santa Cruz; seguian las congregaciones de la Corte Angélica de San José, de la Corte Eucarística y de Nuestra Señora de Gracia, con sus respectivos pendones, cerrando esta primera parte de la procesion comisiones de gefes y oficiales de los cuerpos é institutos del ejército y varios empleados del ramo civil. A continuacion iban las cruces y monacillos de las tres parroquias y el clero de esta ciu-

dad con capas pluviales. El Rdo. Sr. Ecónomo de dicha parroquia llevaba á Jesús Sacramento, en la elegante y artística custodia, bajo el rico pátio, cuyas varas llevaban, enhiestas y apoyadas en banderas de terciopelo carmesí, diez vecinos, feligreses todos de Santa María. Precedían al pátio los mayordomos de la Cofradia del Santísimo y le seguian los de la Junta de Fábrica de la parroquia, con la Corporacion Municipal, presidida por el M. I. Sr. Subgobernador. En este orden la procesion, recorrió, con la pausa y magestad propias de tales actos, la carrera anunciada por el periódico de su digna direccion, por cuya carrera estaba tendida la tropa que guarnece esta plaza y que dió la escolta de honor á S. D. M., rindiéndose á su tránsito las banderas de los batallones de Almansa, que estaban situadas en las calles del Rector y de San Jorge. El señor Coronel de Almansa dirigia la formacion escoltada por la caballería y secundado por los demás gefes, tambien á caballo.

En los demás días de la octava los Reverendos presbíteros de la Comunidad de Santa María han cantado misa mayor y vísperas solemnes, con exposicion de S. D. M., en la inmediata iglesia de las Concepcionistas, terminando el jueves con otra procesion que ha recorrido las calles de costumbre escoltada por la banda de música y una compañía de Almansa.

Conceptuamos dignos del mayor elogio al Sr. Ecónomo de Santa María, al Clero de la misma, mayordomos del Santísimo y Junta de Fábrica de dicha parroquia, que tanto esmero despliegan en dar lucimiento á las funciones que en ella se realizan con mayor pompa, si cabe que la acostumbrada en años anteriores.—M. X.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stos. Próspero y Eloy, obispos.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Asuncion en la Parróquia de S. Francisco.

Parroquia de San Francisco de Asis, se celebra mañana la solemnidad de Corpus Christi. A las 9 y 12 se espone S. D. M. y canto de hora canónica, luego la misa mayor que se cantara una hecha expofeso para los días del Smo. Sacramento del Mtro. Alaquer Phro. siendo orador el Rdo. P. Ignacio Martí, franciscano, quedará de manifiesto el Señor hasta la tarde, que se cantarán solemnes vísperas á las 4, á las 6 saldrá la procesion y recorrerá las calles indicadas, y al retirarse despues del Te-Deum, Tantum ergo y Genitori se dará fin con la imponente bendicion con la sagrada Hostia.

Iglesia de Rdas. Concepcionistas, con motivo de celebrarse la solemnidad del Señor en San Francisco, los ejercicios propios de Mes de Junio dedicado al S. Corazon de Jesús se practicarán por la mañana; se manifestará el Señor, á las 6 rosario, misa, meditacion y la reserva.

Iglesia de la Concepcion, ayuda-parroquia, mañana á las 7 hay misa solemne cantada por los sócios de la Corte Angélica en honor de su excelso Patron San Luis Gonzaga, repartiéndose en ella el pan Eucarístico á los Asociados á fin de ganar las gracias é indulgencias cedidas por la Santa Sede.

Parroquias de Santa María y de Ntra. Sra. del Carmen mañana la misa mayor será á las 9 y 12. Por la tarde Vísperas y Rosario.

Santo de mañana.

El Purísimo Corazon de la virgen María y Stos. Juan y Pablo, hermanos mar.

admiré el buen gusto en el prendido y traje de las mahonesas, sin exceptuar ninguna, pues los mismo las alegres solteras, que las dichosas casadas, que las melancólicas viudas, vestian con elegancia, haciendo esto que resaltasen aún mas sus infinitas gracias.

Contemplé tambien multitud de tenorios, capaces de elevarse á la dignidad de maridos y orgullosos satisfechos por ver que los que como yo no tenemos una doña Ines llena de abnegacion y cariño les mirábamos con envidia cuando altivos y enamorados pasaban ante nosotros, pobres diablos, que no poseemos mas que una mal perjeñada pluma, á quien confiamos nuestras alegrías y nuestras penas.

Ya se iba haciendo de noche y en el paseo se notaba la ausencia de muchas personas; cuando lo vi bastante despejado, me levanté y me hallé en una espaciosa faja de terreno, á ambos lados de la cual se levantaban corpulentos y frondosos árboles, que perfumaban el ambiente. Cuando ya no quedaba nadie en él y solo se oia el choque de las olas y el roce de las ruedas de los carruages de algunos de los que ocupaban el paseo; lo abandoné á mi vez y vine á mi estudio, para trasladar al papel las muchas impresiones que habia recibido, de las que diré en general que admiré un bello panorama, unas pequeñas corridas de caballos, y sobre todo rostros celestiales de los cuales hay alguno, rey absoluto de mi corazon.



Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el día 25.

De Almeria laud «Joven Miguelito» pat. Miguei Buenaventura con 5 trips. y habones.

Despachados el día 25.

Para Génova Goleta «Rayo» pat. Gabriel Marsal con 7 trips. y café.

Para Barcelona vapor correo Puerto Mahon c. D. Juan Tomás con 23 trip. efs. y la corresp.

Observaciones meteorológicas.

Días	Barómetro á las horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro á 9 las mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre 1 m. cuadrado en kilg.
		Max.	Min.					
23	762.5	27.3	20.8	75		6	SO. flojo.	1.2
24	763.5	26.5	20.9	81		5	NE. flojo	1.8

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 4 h. 33 ms.—Pónese 7 h. 32 ms.

LUNA.—Sale 2 h. 51 m. de la M.—Pónese 6 h. 19 m. de la M.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 23.—5 t.

En el Consejo que ha presidido el Rey se ha firmado el decreto de disolución de Córtes y convocatoria de otras nuevas

La circular electoral y los nuevos nombramientos de Gobernadores se publicarán el sábado.

Reina tranquilidad en Marsella.

Interior, 25.30.

Exterior, 26.50.

Bonos, 102.90.

Madrid 24.—5.15 t.

Se han reunido los conservadores para acordar la protesta que han de hacer sobre la diso-

lucion de Córtes. Dicha protesta se publicará el sábado.

El Gobierno frances ha pedido autorizacion para prorogar los tratados de comercio.

Interior 25.50

Exterior 27.00

Bonos 102.90

Anuncios.

ACADEMIA DE FRANCÉS

BAJO LA DIRECCION DE

D. JOSÉ LANDINO, Pbro.

Las clases que con motivo de haberse ausentado el Sr. Director de esta Academia quedan suspendidas hasta el 1.º del próximo Agosto, se proseguirán desde dicha fecha, accediendo á los deseos de varias personas ilustradas, bajo un plan enteramente nuevo que comprendera en tres cursos la enseñanza completa de la Lengua.

Gramática y Literatura francesas, á saber:

Primer *Curso*: Principios de Gramática y Lexicología.

Segundo *Curso*: Gramática y estudios de las diversas clases de estilo.

Tercer *Curso*: Análisis de trozos literarios y composición francesa.

En el desarrollo de este plan se seguirán los ventajosos métodos adoptados en los establecimientos mas notables, mediante los cuales, al tiempo que se ejercita la inteligencia del alumno y se la enriquece con todos los conocimientos necesarios para bien hablar y escribir el francés, se hace fácil y hasta recreativo un estudio que suele ser generalmente para los jóvenes árido y monótono.

NO MAS HORMIGAS EN LOS ARBOLES.

Con la LIA CAPDEVILA Y MIRASÓ, se obtiene este gran resultado, sin que perjudique en nada á los árboles por tiernos que sean. Omitiendo preámbulos solo diremos que respondemos del resultado. Un kilo de lia 25 rs. y 12 reales libra. Con un kilo podeis salvar y respondemos de ello 30 árboles del grueso de 25 centímetros de tronco. ¿Quién dejará arrebatar sus frutos y á veces el árbol por un insecto tan dañino teniendo remedio seguro y económico?

Unicos puntos de venta: calle de la Librería, núm. 11, perfumería de Francisco Capdevila, Barcelona, y en su casa laboratorio, calle Colon, 126. Sans.—No se establecen depósitos á fin de que toda la responsabilidad sea nuestra. Se dan prospectos gratis.

CAFE NERVINO MEDICINAL.

Maravilloso secreto árabe.

EXCLUSIV DEL DR. MORALES.

Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca los males del estomago, del vientre, los nerviosos y los de la infancia en general.

Se vende á 12 y 20 reales caja en las principales farmacias de Madrid y provincias.

Dr. MORALES: Carretas, 39, pral. Madrid.

Pérdida.

Ayer tarde en el paseo de la Alameda se extravió una pulsera de oro de escaso valor. Se gratificará el hallazgo con cinco pesetas á la persona que tenga á bien entregarla en esta imprenta.

En venta.

En el almacén de muebles de la calle de Orfila (jardin) se halla de venta una variedad de muebles tanto nuevos como usados que se espondrán á precios baratos.

ALAYORENSES

El día 2 de Julio proximo en las tiendas de D. Juan Melia, Antonio Camps y Juan Ximenes, se espondrá el petroleo á 19 pesetas la caja. Tambien se espondrán otros articulos de consumos á precios convencionales.

Casino El Isleño.

Se invita á los Sres. Sócios de profesion albañil tengan á bien de enterarse del anuncio que esta de manifiesto en el salon de lectura.—Mahon 21 Junio 1881.—El Presidente, Francisco Seguí.

OJO ALERTA

Calle Arravaleta número 24.

DON JOSÉ SICRE

participa al entendido y elegante publico Mahonés que habiendo ya llegado de Barcelona de hacer las compras de generos para la presente estacion de lo mas rico y alta novedad que se fabrica en España y en el extranjero se ha propuesto ofrecer á unos precios tan fabulosamente baratos que á fin de escitarles á que visiten el establecimiento antes de comprar en otro parte ponerles algunos generos con sus precios para que no duden de lo reducido que los vendo.

Lanilla para trajes de hombre magnifico surtido á 25 centimos de escudo; palmo y Un traje por 8 1/2 pesetas. Estambres bonitos dibujos de 5 rs. palmo 6 hasta 3 pesetas. Lanitas para vestido Sra. grandioso surtido todas extranjera de 6, 7, 8 y 9 centimos. En indianas bretonas y Percales la mar de piezas y dibujos ricos de 4 á 7 centimos. Listas para vestidos y para camisas de 4, 5, 6 y 7 centimos palmo. Patenes algodón desde 7 á 10 cén. palmos. Antucas ó sean parasoles de Seda para Sra. desde 3 1/2 pesetas á 10 pesetas una. Abanicos desde 6 centimos hasta 6 pesetas uno. Pañuelos seda de 2 pesetas á 5. Merinos negros anchos y finos de 20 centimos á peseta palmo y una infinidad de diferentes géneros baratísimos.

Para alquilar.

Lo está la casa Calle de la Plana núm. 3 con algunos muebles. En esta imprenta darán razon.

Imp. de M. Peral, Bastion 39.

CÁPSULAS Y GRAGEAS

De Bromuro de Alcanfor

del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vias respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vértigos, Vahidos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vias urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las Falsificaciones y exigir como garantia en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

AGUA MINERAL NATURAL

AUTORIZACION DEL ESTADO

APROBACION DE LA ACADEMIA DE MEDICINA

VERNET
La Perla de las Aguas de Mesa
VERNET

MEDALLA EXCEPCIONAL EN LA EXPOSICION UNIV. de 1878

MEDALLA EN LA EXPOSICION DE MELUN DE 1880

Cerca de VALS, por JAUVAC (Ardèche)

El Agua de VERNET es la más gaseosa de las Aguas Minerales Francesas, la más rica y la mejor de las Aguas de Mesa conocidas, en Francia y en el Extranjero.

Dirigir los pedidos á M. RAOUL BRAVAIS, D. de la Sociedad de los Productos RAOUL BRAVAIS y de las Aguas Minerales Naturales, 26, Avenida de la Opera.

DEPOSITOS PRINCIPALES EN PARIS: 13, rue Lafayette y 30, avenida de la Opera.

Donde se hallan tambien los productos tan conocidos y apreciados del publico: Hierro Bravais y Quina Bravais.